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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de agosto de 2020, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram-se via WhatsApp, num trabalho home office devido a pandemia de covid-19 que 

o mundo vem passando, opção esta aprovado pela maioria dos membros e em consonância com a 

Resolução COMDEMA nº05/2020 para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos 

desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, presidente, que 

atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião de julho de 2020; 2- Plano de Gestão Ambiental do Programa 

Município Verde Azul ciclo e Manutenção e substituição da frota municipal 2020; 3- Análise dos 

assuntos relacionados ao COMPA a serem direcionados ao COMDEMA; 4- Efluentes líquidos e mau 

cheiro no Ribeirão da Penha;  5- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos nas 

respectivas plenárias, em seguida realizou a leitura da ata do mês de julho e postado o arquivo no 

grupo COMDEMA para ciência de todos, sendo aprovada pelos presentes. Em referência ao item 2, 

Sr. Anderson reforça as considerações do conselheiro Denis sobre as ações do Comitê de Bacia 

UGRHI-09 no qual Itapira faz parte, sendo formado por representantes do estado, município e 

sociedade civil, e o município de Itapira participa ativamente desse comitê com representantes da 

Prefeitura e SAAE, assim como, a possibilidades de recursos junto a este comitê. Em referência ao 

PLANO DE GESTÃO AMBIENTAL do Programa Município Verde Azul, Sr. Anderson realiza os 

últimos esclarecimentos sobre a documentação a ser encaminhada no sistema desse programa. Na 

diretiva Município Sustentável, ficou esclarecido sobre as fontes renováveis de energia no município 

e tecnologias associadas. Sr. Anderson esclarece também sobre a edificação pública modelo no 

município, estímulos a produção sustentável. Na diretiva Estrutura e Educação Ambiental, ficou 

esclarecido sobre as ações da Comissão de Educação Ambiental; foi discutido também sobre a 

utilização do FMMA, as ações do Centro de Educação Ambiental deixando seus agradecimentos ao 

Sr. Junior e ações relacionadas a pro atividade. Conselho Ambiental já tinha sido esclarecido na 

reunião passada, apenas foi atualizado a pauta e ata desta reunião; Na diretiva Biodiversidade, Sr. 

Anderson relata sobre o inventario florestal divulgado dias atrás pelo Instituto Florestal, os 

conselheiros ficaram felizes com os resultados apresentados; no processo de restauração ecológica foi 

discutida também a submissão de projetos no SARE. Gestão das Aguas e Esgoto tratado como 

retratado anteriormente a diretiva já esta fechada e foi trabalhada na reunião passada toda a 

documentação. Qualidade do ar, Sr. Anderson informa aos presentes sobre a substituição da frota 

municipal e a planilha de manutenção. Foi retratada também a documentação em conjunto com a 

Defesa Civil municipal e a Casa Militar do Estado de São Paulo, sendo complementados os mapas de 

queimadas urbanas pelo INPE e os comentários sobre os incêndios florestais que vem ocorrendo. Uso 

do Solo foi reforçado a áreas contaminadas no município, os trabalhos de educação ambiental e pro 

atividade; e por fim, Arborização Urbana e Resíduos Sólidos, diretivas que foram discutidas na 

reunião passada informando que já foi dado entrada na LO referente ao novo aterro sanitário. No item 

3 da pauta que trata da possibilidade de transferência das responsabilidades do Conselho de Proteção 

aos Animais (COMPA) para o COMDEMA, o coordenador da Patrulha Ambiental encaminhou a 

documentação ao Jurídico o qual está avaliando. Dando continuidade a pauta, no item 4, Efluentes 

líquidos e mau cheiro no Ribeirão da Penha, Sr. Denis informa que realmente ocorre este problema 

neste ponto devido ligações clandestina de água de chuva no esgoto causando aumento de efluentes e 

assoreamento da rede, informa também que a baixa declividade ajuda neste problema pois o esgoto 

tem dificuldades de escoar ocasionando em alguns momentos extravasamento deste. O SAAE vem 

realizando manutenções e limpeza nas redes para evitar esse extravasamento e aguardando novas 
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obras de terceiros, que em contra partida o SAAE irá pedir para que seja construída uma rede auxiliar 
eliminando o problema. Denis informa que na ponte da Av. Virgolino de Oliveira com Av. Rio 

Branco era um local de extravasava, mas com o novo emissário foi solucionado o problema. Sr. José 

Humberto informa que isso deve ser prioridade para evitar desse esgoto chegar ao ribeirão, Sr. 

Anderson questiona se o SAAE apresenta uma previsão para essas obras, mas segundo informações 

não há e todos entram num consenso que este conselho deverá ser informado das ações futuras em 

relação a este problema. Passando aos informes, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre o 

fechamento do sistema PMVA no dia 28/09 e aguardar a avaliação e um ranqueamento bom do 

município. Sr. Marcelo gostaria de saber sobre projetos com o uso do FMMA e Sr. Anderson 

encaminha a Resolução nº 01/2018 a qual direciona todos os itens para utilização desse fundo. Sem 

mais informes e/ou assuntos, Sr. Anderson declara encerrada a reunião agradecendo a todos pelas 

contribuições. Abaixo os presentes no grupo WhatsApp COMDEMA na respectiva data. 
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gilson Gonçalves Lopes   

03 Rayssa Bernardi Guinato   

04 Victor Belli de Carvalho   

05 Fatima R. da Costa Augusto    

06 Raíssa Magalhães de Souza   

07 José Humberto Marcatti   

08 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

09 Gabriel Silvino   

10 Samara A. Constâncio Souza   

11 Denis Augusto Mathias   

12 Brenda Brianti   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14 Antônio Carlos Avancini   

15    

16    

17    

18    

19    
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